

nouvelles y ont eu lieu l'année dernière ; une classe de plus, la quatrième, a dû être ouverte, et la chapelle a dû être agrandie ; pour la première fois, on a eu la joie d'y célébrer la double fête de la première communion et de la confirmation.

“ *L'Union Notre-Dame* vient d'être fondée pour les jeunes gens qui ont fait leur première communion et 60 d'entre eux se sont déjà fait inscrire. Mentionnons aussi la bibliothèque et la caisse d'épargne qui complètent cette excellente institution.

“ A *Montréal*, la visite des prisonniers, qui a déjà donné de si bons résultats, va être plus régulièrement organisée. Dans cette même ville, un pauvre secouru par la conférence *Notre-Dame* rencontre un jour, sur son chemin, un mendiant malade, l'emmène dans son logis, partage avec lui sa nourriture et intéressé à son sort des âmes charitables qui le font entrer à l'hospice. Ce pauvre avait encore fait plus que le bon samaritain.

“ Les conférences de langue anglaise d'*Ottawa* ont entrepris de protéger et d'aider surtout, au point de vue moral et religieux, les immigrants qui passent par la ville, et elles leur ont ainsi déjà rendu d'énormes services. Un patronage a été créé dans cette même ville.

“ Les écoles du soir de *Toronto* continuent à prospérer, ainsi que les autres œuvres. Mgr Lynch, archevêque de *Toronto*, a favorisé la formation par les conférences d'un comité pour la visite des malades catholiques dans les hôpitaux chaque dimanche ; un grand bien résulte de cette visite régulière, nos confrères s'en rendent compte chaque fois qu'ils la font.

“ A *Saint-Boniface* de *Manitoba*, nos confrères s'inspirant de l'exemple de notre glorieux patron, et ne voulant dans leur zèle laisser aucune misère sans assistance, s'occupent maintenant des indigènes catholiques, vivant sous des huttes, éloignés de leurs tribus et à peu près abandonnés de tout le monde ; ils les visitent et leur distribuent des vêtements.”

*Collège canadien à Rome.* — Le 11 novembre dernier a eu lieu, à Rome, l'inauguration du nouveau collège canadien, fondé à Rome par le séminaire de Saint-Sulpice de *Montréal*, à la demande de l'épiscopat canadien et à la suggestion de son Eminence le cardinal Howard, suivant le *Moniteur de Rome*. Nous extrayons de ce journal les lignes suivantes :

“ A la fin du dîner, M. Colin, supérieur du séminaire de Saint-Sulpice à *Montréal*, a prononcé le discours suivant :

“ Eminentissime Seigneur,

“ Votre présence à cette inauguration est pour nous plus qu'un honneur : elle est un témoignage de la plus haute signification, elle manifeste ce que le Canada est pour le cœur du Saint-Père.”

“ Après avoir présenté ses remerciements au cardinal et l'avoir prié de déposer aux pieds du Saint-Père l'hommage de son inaltérable attachement et de sa filiale gratitude, M. Colin s'est adressé à M. Kennedy, chargé d'affaires de Sa Majesté la reine d'Angleterre :

“ En autorisant notre entreprise à Rome, dit-il, le gouvernement de la province de Québec le fit à deux conditions : que ce collège fût destiné aux sujets de la Puissance du Canada et qu'il obtint la protection de Sa Majesté Britannique. La première de ces conditions est